
档案有效利用

开放时间：周一至周五

夏时：

8:20~11:30 15:10~17:50

冬时：

8:20~11:30 14:10~17:00

双休日、法定节假日提供预约服务。

服务项目：

1.

开展电话咨询、网上咨询、信函咨询等服务，根据

利用者需要，提供其他预约服务。

2.

提供档案复制业务，复制形式包括打印、复印、翻

拍、扫描等。

3.

提供复制件的邮寄、电子信箱传送等服务。

4.

利用者如需用档案作为法律凭证，可提出申请，

由档案馆出具档案证明。

办公地址：市委市政府办公大楼

106

室

联系方式：保管利用科 赵路芳 王 军

联系电话：（

0391

）

3569230

电子信箱：

dajbglyk@126.com

档案数字加工中心是适应经济社会各项事业

发展对档案工作的新要求、 加快推进档案数字化

建设、 提高档案规范化建设效率和质量而组建的

专业服务团队。 该中心以政府安置的再就业人员

为主体， 根据需要抽调业务骨干随中心开展指导

工作。

一、参与市档案馆馆藏档案目录数据库建设，

承担市档案馆纸质、照片、声像、胶片等传统介质

档案的数字化转换工作。

二、面向机关、团体、企事业单位和新兴经济

组织，开展档案规范整理和数字化加工服务。

联系电话：（

0391

）

3569240

联系人：易明飞

13903917595

郝彩艳

13707684075

一、做好公开政府信息纸质和电子文本的

接收、登记、归档、保管工作。

二、提供已公开政府信息纸质、电子文本

的查阅、打印、复印等服务。 公民、法人和其他

组织持有效身份证明，登记后即可查阅政府公

开信息。

三、负责市政府信息公开数据库的建设维

护工作。

四、查阅中心提供的市级机关依法送交的

政府公开信息，解释权属公开信息文件、资料

的制发单位。

五、查阅中心代表政府各部门，集中受理

公民、 法人和其他组织的依申请公开事项，及

时转交有关单位办理。

六、 政府公开信息只能在阅览室阅读，不

得将文件带出阅览室。

七、 查阅中心免费提供政府公开信息查

阅，查阅人员如需打印、复印所需材料，按有关

规定缴纳费用。

八、查阅人员要爱护文件材料，不得涂改、

勾画、污损、折叠、撕页，对违反者将依照有关

规定进行处罚。

开放时间：工作日全天，双休日法定节假

日提供预约服务

办公地址：市委市政府办公大楼

106

室

联系方式：市政府信息公开查阅中心

刘宏利 唐 敏

联系电话：（

0391

）

3569230

电子信箱：

zfxxcyzx@126.com

政府信息查阅 档案规范整理
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两会访谈

市政协委员董世坤

促进我市养老事业发展

本报记者 刘 婧 实习生 张 旭

“

2012

年，我市

65

岁以上人口占总

人口的

10%

左右。 预计

2015

年，

65

岁以

上人口比例将达到

12%

……” 市政协委

员、焦煤集团卫生处副处长董世坤说。 面

对日益加剧的老龄化社会，如何满足巨大

的养老服务需求，已成为群众迫切期望解

决的民生问题。

董世坤通过调研了解到，目前，我市

四城区及焦作新区的民办养老机构只有

14

家，设计床位

1065

张。 而我市四城区

及焦作新区

60

岁以上的老人就有

10

万

余人，除少数老人由政府供养外，绝大多

数老年人只能选择居家养老或到民办养

老机构养老。但从这些民办养老机构的入

住情况看， 除

2

所养老院入住率在

90%

以上外 ， 其他养老机构的入住 率 都 在

40%~50%

。 设施简陋 、服务质量不高 、

护理人员待遇低 、 养老机构缺乏规范

管理等问题导致了群众对民办养老机

构的不认可。

董世坤建议，政府应建立和扩大以社

区为依托、 居家养老为主的养老模式，由

社区向在家养老的老年人提供专业化服

务；规范现有敬老院的内务管理，抓好敬

老院院长的选聘， 提高工作人员待遇，探

索创建社区“老人日托中心”，尝试建立房

屋反向抵押的“倒按揭”制度，通过以房养

老，解决养老事业发展中的一部分资金问

题。

本报记者 田建明 摄

市政协委员李发强

改善中心城区交通状况

本报记者 孙 军 实习生 张 旭

“改进城市的交通状况，方便市民出行，

减少和杜绝交通事故，提升城市文明形象，

这些影响城市发展的现象亟待改善。 ”两

会期间，市政协委员、焦煤集团中央医院

肿瘤科主任李发强接受记者采访时说。

李发强说，近年来，随着我市社会经

济发展规模扩大， 和许多大中城市一样，

我市中心城区的人流和车流量呈快速增

长趋势，交通状况日益恶化，高峰期交通

拥堵现象和交通事故更加频繁。 究其原

因，就是我们在城市发展、设计、规划中，

长期存在着许多陈旧落后的制度，严重的

公交投入不足、 落后的交通道路设施、公

交规划管理观念、市民交通安全意识欠缺

等，造成了拥堵混乱的公共交通，严重影

响了我市城市形象。

李发强建议，政府要充分认识到改善

城市交通现状的重要性，学习其他城市先

进的交通设计、管理观念、运行模式等，制订

出适合我市长远发展的、 科学合理的改进方

案。要增加公共交通资金、设施等投入，提高

客流运载能力，改善公交落后局面。

“要加大机动车和非机动车的管理力

度。 ”李发强说，要提升出租车的服务质

量，杜绝甩客、拒载、宰客等现象发生，设

立出租车专用停靠点，避免公交车和出租

车互相抢道造成事故。 同时，加大对电动

车、“残的”、“摩的” 违章行驶的管理和处

罚力度，制定和出台相应的处罚措施。

本报记者 孙 军 摄

市人大代表李辉

倾情支持地方经济发展

本报记者 赵晓晓 见习记者 李 辉

“近年来，焦作经济发展形势良好，特

别是最近成为全省首家建设中原经济区

经济转型示范市， 这对焦作来说是挑战，

更是机遇。 作为金融部门，我们一定为焦

作经济发展作出更大的贡献。”昨日，市人

大代表，中行焦作分行党委书记、行长李

辉对记者说。

“去年，中行焦作分行发放各类贷款

较上年增加近

10

亿元。今年，我们要百尺

竿头更进一步，倾情支持焦作地方经济发

展，实现业绩和品牌的全新跨越。 ”李辉

说，“第一要加快金融创新步伐，全面提升

综合实力，特别是要进行内部整合，完善

各种操作流程，以更加便利、快捷、周到、

贴心的服务，进一步放大‘满意在中行’的

服务品牌效应。第二要大力支持县域经济

发展，这次报告中提出要加快产业集聚区

建设，我们看到焦作每个县市区都有产业

集聚区，尤其是新区建设，项目筛选认真，

企业结构合理， 短期内引进了一些大企

业。对此，我们一定鼎力相助。第三要在加

大对实体经济投入力度的基础上，服务好

居民。 ”

李辉表示，中行焦作分行将借焦作建

设中原经济区经济转型示范市之天时，扎

根活力四射的焦作之地利，依靠致力于焦

作发展的全市人民之人和，在市委、市政

府和上级行的领导下，创造更加辉煌的明

天。

本报记者 刘 璐 摄

市人大代表武云

借力发展促转型

本报记者 刘 婧

“‘扩大开放、借力发展’已成为当今

区域经济发展的主旋律。近年来，市委、市

政府十分重视招商引资工作，调动全市上

下合力抓招商引资， 取得了明显成效，招

商引资已成为推动我市经济发展的强大

动力。 但与发达地区相比较，还存在一些

差距，需要不断深化和加强。 ”市人大代

表、河南贝特文化发展有限公司总经理武

云就提升对外开放水平、大力招商引资提

出建议。

武云建议， 要围绕园区建设抓招商，

把园区建设作为招商引资的切入点、新上

项目的集聚点、加快发展的增长点，着力

扩张园区规模、提升园区档次，把园区建

成外来投资者的“特区”。以更加优惠的政

策、宽松的环境和优质的服务，创造“引来

一个、带来一批、辐射一片”的招商引资磁

场效应，做好产业链招商，促进产业深度

对接。

就招商政策的制定和落实， 武云说，

要努力改善投资软环境，真正做到“一站

式”、“一条龙”服务，优惠政策制定出来一

定要兑现，取信于人；要执行招商引资个

人和单位的奖励政策，取信于己；要切实

整理出一批足够体量的、运行质量好的大

项目，拿出来进行招商；要精选一批事业

性强、业务水平高、“内方外圆”的高素质

人才，着力建设一支结构合理、人员稳定、

开拓进取、技能多样的开放型招商队伍。

本报记者 赵耀东 摄

市人大代表李世斌

担当责任莫忘本

本报记者 聂 楠

人大代表是荣誉，更是责任。多年来，

李世斌始终将“感恩”之情装在心里。 他

说：“企业发展的意义不是个人致富，而是

带领乡亲们共同致富。 ”

李世斌是焦作市合鑫机械有限公司

董事长，目前已开办三家公司。 李世斌的

公司集开发、制造、销售为一体，主要生产

包装机械、 化工配件、 污水处理设备等。

焦作市合鑫机械有限公司研发的山药种

收开沟机填补了我国在这一领域的技术

空白， 解决了长久以来山药种、 收难的

问题。

民营企业家的社会责任是什么？ 李

世斌认为， 民营企业家在创造利润的同

时， 还要承担对员工、 社会和环境等的

社会责任。 他说： “一个人的能力越强，

要承担的社会责任也就越大。 率先致富，

一方面在于自身的努力， 更重要的是社

会给予的历史发展机遇。 社会使一批人

先致富， 但绝不能忘本， 感恩社会在于

更大的担当。”

多年来， 李世斌为温县武德镇大善

台村及周边乡亲解决就业岗位

200

多个。

每逢春节， 他还为村里每位

80

岁以上的

老人发

100

元的红包， 并为

60

岁以上老

人提供免费理发服务， 村里考上大学的

“秀才”也都有补助，标准是二本、三本每

人

500

元，一本每人

800

元。而每逢三秋、

三夏时节， 他还为全村群众提供机耕补

贴。 本报记者 赵耀东 摄

市政协委员张安华

大力发展职业教育

本报记者 赵晓晓

“今年的《政府工作报告》中最突出的

一个关键词是‘经济转型’，这需要大量的

人才，其中包括技能型人才，为此要大力

发展职业教育。”市政协委员、武陟县教师

进修学校副校长张安华对记者说。

如何发展职业教育？张安华说，第一，

政府应把职业教育定性为其应当提供的

公共产品，即按照经济发展需求，定向培

养所需技能人才，形成技能人才库，以满

足各种工作岗位的需求。 第二，在职业教

育的实施中，政府责任要定位，即在职业

教育资源组织和配置中，各级政府之间的

责任、任务要明晰量化，便于监督、便于落

实。第三，要建立全社会参与的激励机制，

因为政府投入到职业教育的资金是有限

的， 还必须以调动行业企业的积极性为

主， 不仅可以缓解职业教育办校资金难

题，而且可以满足企业的用工需求。第四，

要建立多层次的职业教育问责制，包括职

业教育政策的落实、规划和年度计划的实

施、质量检测等。

张安华表示，近年来，焦作经济发展

迅速，已经呈现了良好的态势，再加上焦

作建设中原经济区经济转型示范市的大

好机遇，一定会有更多的高精尖企业落户

焦作。 届时，焦作企业将需要大量的技能

人才， 这给我市职业教育发展带来了机

遇，希望焦作职业教育培养出更多的技能

人才， 为焦作经济转型发展提供人才支

撑。 本报记者 田建明 摄


